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MINISTERIO DA EDUCAÇÃO 
FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DE RONDÔNIA

DEPARTAMENTO ACADÊMICO DE HISTÓRIA - PORTO VELHO

ATA DE REUNIÃO

Aos dez dias do mês de novembro de dois mil e vinte e um, às nove horas, reuniu-se em caráter
ordinário, de forma virtual, através da plataforma Google Meet, o Conselho do Departamento Acadêmico
de História da Universidade Federal de Rondônia, Campus Porto Velho, com a par�cipação dos
Conselheiros: Antônio Cláudio Barbosa Rabello - Chefe do Departamento e Presidente do Conselho,
Fernando Roque Fernandes – Vice - Chefe do Departamento, Alexandre Pacheco, Lilian Maria Moser,
Mara Genecy Centeno Nogueira, Rogério Sávio Link, Vagner da Silva, Verônica Aparecida Aguiar, e as
representantes discentes, Thássila Derek Serra de Souza e Juliana Almeida Rocha. Os pontos de pauta
foram:  1)Informes; 2) Demandas discentes e docentes; 3) correção na ata da reunião ordinária de
outubro, a pedido da conselheira Daniela Yabeta de Moraes; 4)Eleição de chefia e vice-chefia; 5)Processo
de Progressão Funcional do docente Marco Teixeira; 6) Processo de Progressão Funcional do docente
Rogério Link; 7)Solicitação da discente Jeovana Jully; 8)Solicitação da discente Gabriele Maia; 9) Projetos
de Pesquisa – Lilian Moser e; 10)Semana de Acolhimento. 1) Informes. A chefia relembra os prazos para
inserção na página do Departamento dos planos de ensino. A chefia relembra e cobra a necessidade do
funcionamento dos Núcleos Docentes Estruturantes. A chefia relembra os prazos para a solicitação de
férias e os procedimentos para a solicitação pelo aplica�vo SIGEPE ou pelo aplica�vo SOUGOV. A chefia
informa sobre o processo encaminhado ao Departamento de História sobre o o�cio do TCU sobre
acompanhamento na área de TI. O conselheiro Rogério Link informa sobre o evento que ocorrerá em
Guajará-Mirim, onde ele e o professor Dante Fonseca se farão presentes. O conselheiro Alexandre
Pacheco informou sobre o andamento do processo sele�vo do PPGHAm, complementado pela
conselheira Lilian Moser, que é a presidente da comissão do processo sele�vo 2022. A chefia informa que
todas as disciplinas do semestre foram devidamente consolidadas. 2) Demandas. A conselheira Juliana
Almeida trouxe a demanda da acadêmica Sâmia, para a regularização da nota na disciplina de Estágio
Supervisionado III. A conselheira Thássila Derek trouxe a demanda da aluna Sâmia, que informou que não
teve o direito à prova reposi�va na disciplina de História Contemporânea II. A chefia informou que já
entrou em contato com o responsável pela disciplina, Valdir de Souza. O mesmo garan�u que realizará a
avaliação reposi�va, mesmo que fora do prazo. A conselheira Lilian informou sobre a ausência de
inscrição no ENADE da aluna Lorrany Freitas, que não procedeu à inscrição. A chefia informa que todas as
informações foram dadas aos discentes, mas não cabe à chefia as ações devidas aos discentes. Informa,
ainda, que a aluna deverá buscar regularizar sua situação. O conselheiro Fernando Fernandes solicita à
representação discente que entre em contato com os alunos para que os mesmos atualizem o cadastro
de seus e-mails no SIGAA. 3) correção na ata da reunião ordinária de outubro. Na ata da reunião
ordinária do mês de outubro, onde se lê "A Professora Daniela Yabeta comunicou sobre par�cipações em
bancas de mestrado e doutorado na USP, UFRJ, UFAM, mas, que não informou ao departamento, pois não
entendia como necessário", leia-se, “A professora Daniela Yabeta perguntou se há necessidade de
informar as par�cipações em bancas fora da UNIR”. Onde se lê “"O Professor Antonio Rabello explicou
que, no período presencial, era necessária a aprovação no conselho de departamento porque exigia
deslocamento, ausência do local de trabalho", acrescente-se que “a docente Daniela Yabeta, mesmo
antes da pandemia, por conta das relações de trabalho serem concentradas no Sudeste, já havia
par�cipado de bancas online sem comunicar, justamente porque não havia necessidade de deslocamento.
”. Onde se lê “A Professora Daniela Yabeta foi favorável à ideia. Ques�onou que os professores que vão
trabalhar aula no mestrado ficariam na mesma situação dela caso houvesse o compar�lhamento da
disciplina. Que existe uma resolução da UNIR que diz que o Professor deveria dar doze aula em vez de
oito. Que está sem projeto de pesquisa e de extensão neste semestre e con�nuaria faltando horas para
ela. Que constasse em ata que con�nua recebendo uma carga horária menor do que manda a resolução
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da UNIR", acrescente-se, “conforme dispõe a Resolução 095/CONSEA/UNIR. A chefia informou que há
interpretações contraditórias entre a Resolução 095, a LDB e sobre o entendimento sobre as a�vidades de
ensino, que podem envolver as disciplinas ministradas nos programas de pós-graduação.” 4) Eleição de
chefia e vice-chefia. O conselheiro Rogério Link relatou os resultados da consulta à comunidade
acadêmica, conforme documentos constantes no processo 23118.009659/2021-42. Total de votantes
habilitados para votar: 123 (SEI nº 0782244). Resultado da eleição: 41 votantes; para Chefe do
Departamento Acadêmico de História, 29 votos a favor, 8 brancos e quatro nulos; para Vice-Chefe do
Departamento Acadêmico de História, 38 votos a favor, 2 brancos e 1 nulo. Portanto, com 70,73% dos
votos válidos, Fernando Roque Fernandes foi confirmado como Chefe do Departamento Acadêmico de
História. E com 92,68% dos votos válidos, Vagner da Silva foi confirmado como Vice-Chefe do
Departamento Acadêmico de História. Em processo de votação, o conselho do Departamento de História
aprovou, por unanimidade, o resultado da consulta, sendo eleitos pelo colégio eleitoral do Departamento
de História o docente Fernando Roque Fernandes, para o cargo de chefe do Departamento e de Vagner
da Silva, para vice-chefe do Departamento de História, por dois anos de mandato. 5) Processo de
Progressão Funcional do docente Marco Teixeira. A chefia informou que o docente em tela, inseriu no
processo 23118.012385/2021-79 o memorial acadêmico e os documentos comprobatórios, faltando a
indicação dos nomes para a composição da banca examinadora. Por meio de contato pelo aplica�vo
whatsapp, o docente informou que anexaria no processo os nomes indicados para a composição da
banca examinadora. O conselho teve a ciência do processo, sendo registrado nessa presente ata, para
que possa ser encaminhado às instâncias competentes. 6) Processo de Progressão Funcional do docente
Rogério Link. O presidente do conselho fez o relato do parecer exarado no processo 23118.011321/2021-
51, sendo ele favorável à solicitação do requerente. O conselho aprovou por unanimidade o parecer. 7)
Solicitação da discente Jeovana Jully Almeida Teles. A chefia trouxe ao conselho a solicitação de
aproveitamento de disciplina da discente em tela, registrada no processo 23118.012264/2021-27. Após
debate sobre as possibilidades a decisão unânime foi o aproveitamento das disciplinas América I, de
forma obrigatória, sendo complementadas por América II, para garan�r a carga horária mínima, ambas
oferecidas pelo curso de História do Campus de Rolim de Moura, a fim de aproveitar para a disciplina de
História da América Colonial, que é disciplina obrigatória no PPC de Licenciatura em História, de Porto
Velho. 8) Solicitação da discente Gabriele Maia. A aluna solicitou acompanhamento especial na disciplina
de Prá�ca de Pesquisa em História e Educação. O conselho, após debate, entendeu que não havia
fundamento legal para o pedido, pois a disciplina já está sendo ofertada de maneira remota nesse
semestre. O acompanhamento especial dispensa o discente de se deslocar para o campus da
universidade, o que ocorre, devido ao ensino remoto emergencial. A possibilidade seria a de oferta
disciplina em horário especial. A solicitação foi negada. O Conselho sugeriu que a discente fizesse o
mesmo procedimento que a acadêmica Jeovana Jully Almeida Teles. 9) Projetos de Pesquisa. A
conselheira Lilian Moser informou que, em função de problemas de caráter pessoal, não sistema�zou os
projetos de pesquisa aprovados na disciplinas de Prá�ca de Pesquisa, comprometendo-se em trazê-los
para a reunião ordinária de dezembro. 10) Semana de Acolhimento. O conselheiro Fernando Fernandes,
presidente da comissão, apresentou a programação e reforçou o convite para que todos os professores
es�vessem presentes. Nada mais havendo a tratar, eu, Antonio Cláudio Barbosa Rabello, lavrei a presente
ata, que segue assinada por mim e pelos demais conselheiros presentes.

Documento assinado eletronicamente por ANTONIO CLAUDIO BARBOSA RABELO, Chefe de
Departamento, em 18/11/2021, às 15:01, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por FERNANDO ROQUE FERNANDES, Vice-Chefe de
Departamento, em 18/11/2021, às 15:05, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no
art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ALEXANDRE PACHECO, Docente, em 18/11/2021, às
15:07, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por ROGÉRIO SÁVIO LINK, Docente, em 18/11/2021, às 15:08,
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conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Juliana de Almeida Rocha, Usuário Externo, em
18/11/2021, às 15:11, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por LILIAN MARIA MOSER, Docente, em 18/11/2021, às
15:19, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de
8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por Thássila Derek Serra de Souza, Usuário Externo, em
18/11/2021, às 16:46, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por VAGNER DA SILVA, Docente, em 18/11/2021, às 17:22,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MARA GENECY CENTENO NOGUEIRA, Docente, em
18/11/2021, às 17:29, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do
Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site
h�p://sei.unir.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 0813985 e
o código CRC 1646BA32.

Referência: Processo nº 23118.012727/2021-51 SEI nº 0813985
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